

EL EBRRO

Diario de Tortosa.

Año IV

Núm. 657

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 peseta.
Fuera, trimestre. 8'00 .
Extranjero, id. 4'50 .

Viernes 6 de Marzo de 1903

REDACCIÓN: Portal del Palau, núm. 2.

ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.

Toda la correspondencia de carácter literario al director.

LA PIEDAD SUPREMA

Victor Hugo, el poeta de las hipérbolos y uno de los que con más vigor han manejado el claro obscuro, escribió en su época de decadencia, demasiado larga, un libro efectista y sensacional: *El Papa y la piedad Suprema*.

El panteísmo que atrae con demasiada frecuencia á muchos hombres de genio, y que es el alma de las últimas producciones de aquél poeta, le hace desbordarse en una ternura sin límites, en explosiones de sensibilidad que pudiera llamarse sublimada y que rebasa los límites de lo racional, estrellándose en el absurdo.

Es la apología sistemática de los débiles, la piedad de los niños... y de los *sapos*.

Para el poeta de la demagogia, el poder temporal de los Pontífices y la jerarquía del Sacerdocio son el gran escándalo de la historia, el beso de Judas sórdido y avariento en la mejilla del Cristo que es Dios, sencillamente porque es pobre y porque menos feliz que las alimañas de los campos y las avéculas de los bosques, no encontraba en este mundo donde reclinar su cabeza. Por eso el Papa, ideal del patriarca del romanticismo, es un simple porquero que vende todas sus alhajas y va á dormir á un asilo convertido en un apóstol de la bohemia trashumante.

Es España, donde la inventiva literaria no suele ser cosa mayor, no nos podía faltar el correspondiente plagio, y tenemos el *Nazarín* convertido en silogismo; uno de esos silogismos aplastantes como Pérez Galdós sabe hacerlos. *Nazarín* es el símbolo del cristianismo: es así que la vida de *Nazarín* no se realiza sobre la tierra, *Argo...* saque el pío lector la consecuencia que menos le disguste.

Todo esto dicho en una época en que se blasfema á voz en grito de las monjas hospitalarias y de los religiosos medicantes, tiene su valor carnavalesco y tufillo tan pronunciado de ironía, que hace dudar, más que de la seriedad de quien lo escribe, de la candidez de quien lo lee.

La ignorancia inverosímil que reina en materias religiosas ha podido reducir la obra de la redención humana á un simple reparto de socorros, á una realización del sueño socialista que distribuye los frutos de la tierra en los establos de la bestia humana.

El Cristo relegado á la categoría de un agitador vulgar, de un ácrata, de un indocumentado de la historia, de un viejo precursor de los Rienzi y Masanielos, es un enjendro romántico y una sacrilega mistificación. El Evangelio no es una obra de amargura y de ironía como lo han querido

entender los exégetas de la impiedad, la ha inspirado la paz augusta del cielo: es la rehabilitación del hombre rey, del antiguo Señor del Paraíso. No se burla de las coronas de los reyes ni del oro de los potentados, que son bienes que Dios dá; y si los tiene en menosprecio, no es porque ellos sean viles, sino porque han de perecer como frutos arrancados por el sople de la muerte.

A despecho de los delirios panteístas y del odio de masas rencorosas, nadie puede arrancar al ser humano sus instintos de realeza: el ideal democrático no es más que un reparto de la soberanía y de la infabilidad, que al fraccionarse en grados infinitesimales nada pierde de su naturaleza ni de sus pretensiones absolutas. La modestia es una virtud, no es un instinto; y entre los diosillos de barro del evangelio de última hora, no hay ninguno que renuncie al incienso que se quema en sus altares.

La inviolabilidad del pensamiento es un dogma tan absoluto como la infabilidad pontificia, y los derechos imprescriptibles nada tienen que envidiar á la antigua inviolabilidad de los monarcas. El Estado soy yo, decía Luis XIV esgrimiendo su látigo de caza ante los miembros de la Asamblea, con el mismo derecho con que un foragido del 98 decía: yo soy el pueblo; ó un ácrata patibulario de nuestros días dice: yo soy la humanidad.

Los nombres de los grandes emperadores sólo sirven de tema en los Colegios, decía Napoleón en Santa Elena; la filosofía de las masas, podemos decir nosotros, sólo sirve de tema en los gabinetes de estudio, en las tribunas parlamentarias y en las mesas de café.

Los que han despojado el amor de su carácter sagrado, no pueden hablar de humanidad, si no es en tono irrisorio. Los renegados de la familia y de la patria, los que no tienen corazón para amar, á la sangre de su sangre ni al hogar donde han nacido, ¿cómo pueden hablar de humanidad si no es para burlarse de ella? Despojas litiputienses como no los conocieron tales las selvas del Dahomey; han declarado guerra al Cielo, porque significa algo superior á su voluntad, un misterio que se escapa á su ciencia y un poder de todo punto incoscible. Nada más ferozmente individualista que el orgullo, nada más disolvente que el odio; y estos dos sentimientos no pueden llevar á la humanidad más que al desastre.

¡La humanidad! El Amor bajó hasta ella en la plenitud del tiempo para establecer en el mundo el reino de la caridad; le dió su sangre y sus lágrimas, fundó la Iglesia de los humildes y de los fuertes, y llenó la vida de misterio y de esperanza. Sobre el polvo de las catacumbas, amasado con sangre de los mártires, se fundó una sagrada dinastía que ha durado veinte siglos, y en torno suyo, ha girado toda la vida espiritual de las razas más cultas de la tierra. Más de 260

Papas, de los cuales casi una tercera parte han merecido los honores de la Santidad, han continuado ese glorioso reinado espiritual combatido por todos los poderes, negado por todos los errores, y meta de las correrías de todos los bárbaros, desde las hordas de Breno y de Alarico hasta las *camisas rojas* de Garibaldi.

Esa dinastía significa para el mundo lo que él no había conocido antes de Jesucristo; la paternidad espiritual sobre el género humano redimido.

Una corriente de amor, un homenaje filial le une con los hombres de todos los climas y los hijos de todas las razas, él tiende como un cetro su mano llena de bendiciones hacia todos los puntos del globo.

Una ancianidad de veinte siglos hace fecundas las bendiciones de esos patriarcas de la humanidad, de cuyos labios no han salido más que anatemas contra el error, protestas de la justicia ultrajada y voz de aliento y de esperanza para los oprimidos de la tierra.

El dogma de la fuerza, la teoría del "Super hombre," exhumada de la prehistoria por un loco, tiene un inexpugnable valladar en ese poder divino que opone á la fuerza de las armas la fuerza del espíritu, y á los sueños de la ambición las razones de la equidad.

Si no tuviéramos un Papa tendríamos que inventarlo, para que cuando los vientos de las estepas lancen sobre el mundo civilizado un Genniskan ó un Atila, los labios de un San León le hablen de un poder eterno, y el brazo de una justicia desarmada sujete las riendas de su caballo. Esos hombres de buena voluntad que han inaugurado los congresos de La Haya carecen del prestigio religioso, el más grande de la tierra: tienen la autoridad de los filósofos, de quienes decía Voltaire, que no convencieron jamás á los vecinos de sus calles.

Las naciones les contestan con la forma más laconica del desprecio: un encogimiento de hombros, sin que hasta ahora les hayan concedido el honor elemental de la más sencilla explicación. Aún no se ha llegado á tanto con respecto al Sumo Pontífice, y las mismas naciones disidentes conservan un respeto hereditario que no saben disimular.

No, el Pontificado no es indiferente; es objeto de amor ó de ignominia, signo de contradicción pero no institución caduca en lo que ha dado en llamarse obstáculo tradicional. Los hombres saben por instinto que han de vivir siempre en el mundo la nación de la paternidad y del reinado; echan de menos una fe que los consagra y sienten quizá en su corazón el dolor de haberla perdido.

Nadie es suicida por natural inclinación; nadie quiere sucumbir en el fango del torrente niveador de las masas irresponsables. La consagración del hecho, la teoría del número y la adoración de la fuerza va cayendo en desprestigio. El puñal del libertario es la contraprueba de esta mas-

carada secular que se llamó derecho nuevo, bandera de combate de usurpadores y bastardos, de ateos sin valor y de redentores falsificados.

Los redentores ya han venido: los predicadores de la *buena nueva*; los apóstoles del Evangelio probaron bien su misión, y nosotros creemos como Lacordaire en el testimonio de testigos "que se dejan degollar." La sangre de los mártires, de aquellos héroes sin ejemplo que tuvieron la inmensa energía de morir y perdonar, vale bastante más que las declamaciones tabernarias de los apóstoles de oficio, propagandistas del rencor y más que las estrofas relampagueantes del autor de la *Piedad suprema*.

Francisco Ilurribarria.

Daños del indiferentismo

Es una verdad histórica que así como la Iglesia difundió su doctrina en el pueblo y transformó el mundo desde abajo á arriba, así la revolución, por el contrario, se apoderó de las altas esferas, y desde las alturas descendió con sus perniciosas doctrinas hasta las últimas capas sociales. Es un ejemplo de imposición de arriba abajo. Hay una institución que todos la rechazan; que nadie habla bien de ella; que individualmente apenas si tiene algún partidario; referímonos al Jurado. Sus frutos amargos los experimenta la sociedad con la impunidad á veces escandalosa del criminal, y con todo se establece, se conserva y perpetúa apesar de ser mala y cara.

La revolución se ha conjurado contra la justicia histórica, y fuerza es que aguantemos esta nueva (ó vieja) forma de la justicia popular. ¿De dónde ha partido la iniciativa? ¿Dónde se elaboró? En el Parlamento. De allí salen todas las leyes, que han convertido al mundo en una sociedad atea legalmente. En el Parlamento se riñen las batallas; en el Parlamento se decide de las cuestiones más áridas y difíciles; en el Parlamento se forja el rayo que hiere las creencias católicas; en el Parlamento se hacen las leyes, no á la luz de la fé ni de la razón, sino del número. Con el sistema actual, un ministro sectario basta para destruir las bases más firmes en que descansa el orden social. La mayoría, obligada por las dádivas de que dispone el poder ejecutivo, por las esperanzas de ofertas hechas, ó por otros motivos no siempre rectos, impone el peso del número, y se hace lo que el ministro quiere.

Con estas y otras circunstancias, que sería prolijo enumerar, resulta, que unos cuantos osados se han impuesto en ocasiones dadas á la nación entera.

¿No es bien extraño lo que sucede? ¿Cómo se explica esta extraña anomalía? ¿Qué ocurre para que en una nación eminentemente católica, impere el racionalismo, enemigo jurado del catolicismo?

Dos causas que explican satisfactoriamente esta anomalía. La primera está en los que se llaman católicos y se engañan á sí mismo y á los demás y la segunda consiste en la conducta de los verdaderamente católicos.

Muchos creen que por oír el Santo Sacrificio de la Misa, ya son buenos católicos y en cambio tienen criterio distinto de la Iglesia, se avergüenzan de manifestarse como tales en público; si ocupan puestos en la sociedad ó pertenecen á corporaciones, su fé y todas sus creencias las dejan á la puerta; admiten y defienden tesis y proposiciones condenadas por la Iglesia; son partidarios de todas las libertades llamadas por el actual Pontífice *libertades de perdición*.

Con esta conciencia laxa; con este sentido réprobo de sus creencias, no es de extrañar que cooperen y aun sean los campeones de todas aquellas enseñanzas que los Obispos y el Papa condenan. Esta confusión, este desorden religioso ha causado más daño, que si hubieran sido enemigos declarados, porque se han cubierto con la capa de la hipocresía, atrayendo á muchos que de otra manera se hubieran retirado por no exponerse á peligro de perder la fe.

La segunda pertenece á los católicos. Enemigos unos del Parlamentarismo, cobardes ó indiferentes los otros, han dejado el campo libre, para que la revolución se apoderase de todos los resortes del Gobierno y desde estas alturas, transforman la sociedad de cristiana en racionalista, de creyente en apóstata, de fiel en infiel.

Aunque algo tarde, los católicos se van convenciendo de esta verdad, y se aprestan á la lucha; el retraimiento ha dejado el campo libre á los enemigos, y fuerza es salir de él para defender los altísimos derechos de la Iglesia nuestra madre, para moralizar las costumbres públicas de esta sociedad podrida por los vicios, y proteger los intereses materiales de los pueblos que no pueden sufrir más impuestos.

NOTICIAS BREYES

Los catalanistas continúan su campaña electoral con gran actividad en Barcelona.

Celebran reuniones con gran frecuencia.

—En el "Diario Oficial del Ministerio de Marina, aparece hoy el decreto concediendo una plaza de gracia en la escuela central de la Armada á los hijos de Isaac Peral.

—El Congreso de Medicina que ha de celebrarse en Madrid promete resultar un acontecimiento científico.

Asistirán más de 1.200 congresistas extranjeros.

—Dícese que en el presupuesto de Agricultura habrá, entre otros aumentos, el de 11 millones de pesetas en la parte correspondiente á Obras públicas, de los que se designarán 4 millones á obras hidráulicas, 4 á puertos, 2 á conservación de carreteras y 1 á pago de atenciones atrasadas.

—Ha salido de Port, Artur el primer tren expreso del ferrocarril transiberiano directo á Europa.

La prensa inglesa considera la obra como de gran trascendencia é importancia, porque facilita á Rusia el dominio del Norte de China.

—Del día 15 al 18 del corriente irá el Sr. Dato á Valencia para asistir á

la inauguración de la nueva cárcel modelo.

—Según un especialista ruso, la luz eléctrica, en contra de lo que generalmente se cree, es la que menos daño causa á la vista, de todas las artificiales; y un periódico científico, explicando el fundamento de tal afirmación, manifiesta que el daño causado al ojo está en relación con la frecuencia con que se parpadea; habiendo hallado dicho médico que esto se efectúa durante un minuto; 6'8 con la luz de una bujía; 2'8, con la del gas; 2'2, con la del sol, y 1'8, con la eléctrica.

Si estos datos resultan concluyentes, la cosa parece completamente demostrada.

—El Ayuntamiento de Bilbao ha acordado conceder veinte mil pesetas para los gastos que ocasione la creación y sostenimiento de un asilo destinado á extinguir la mendicidad en aquella ciudad.

—La cuestión Blasco Ibáñez-Soriano se agrava cada día por la actitud del último en frente á las autoridades del partido de fusión republicana.

El gobernador civil se preocupa por el mitin del Sr. Soriano, y al que concurrirán los elementos libertarios de Valencia.

Se teme que con tal motivo haya una asonada.

—Dicen de Tánger que ha sido suspendida la publicación del semanario "Revel Marroc", órgano oficioso del gobierno del Sultán.

Los imperiales han conducido á Fez cincuenta cabezas y cuarenta moros que cayeron prisioneros en el combate.

Otras noticias dicen que los rebeldes hicieron 160 prisioneros, cortaron 64 cabezas y cogieron muchos cañones.

—Los diarios ingleses insertan despachos de San José de Costa Rica, dando cuenta de haber ocurrido grandes temblores de tierra.

El volcán Coos se encuentra desde hace dos días en erupción, arrojando bastante cantidad de lava.

Los habitantes de los pueblos cercanos, abandonan sus viviendas.

—Una distinguida familia belga, residente en la ciudad condal, ha regalado á la Virgen de Montserrat un precioso vestido.

—El gobierno Belga ha regalado un fusil Mauser á D. Alfonso XIII.

Es una obra de arte que revela los progresos manufactureros de aquel país.

—Telegramas de Manila dan cuenta de que una numerosa partida de ladrones se apoderó el lunes último del pueblo de Os, provincia de Albay sorprendiendo á la guarnición, matando dos soldados y haciendo prisioneros á otros quince.

Se han enviado tropas en persecución de los ladrones.

Agrega el despacho que en la provincia de Cavite ha ocurrido análogo hecho y que en Manila la calma es completa.

—Un telegrama de Londres dice que el duque de Orleans ha reunido en Inglaterra á los principales jefes realistas de Francia, habiéndose tomado medidas secretas.

—Un telegrama oficial del alcalde de Granada dice que el pueblo desea que se reproduzca en la Cámara, tan pronto como se reuna, el proyecto aprobado por el anterior Congreso, de desviar el río Darro, cuya corriente amenaza destruir el hermosísimo palacio árabe de la Alhambra.

El ministro de Obras públicas, ha contestado al alcalde de Granada lo siguiente:

"Correspondiendo á salud, puedo asegurar que cuanto tienda á la conservación de las riquezas históricas y artísticas de esta ciudad, tiene y tendrá siempre mi resuelto apoyo."



Tenemos el profundo sentimiento de anunciar á la verdadera España, la integramente católica tradicional, el fallecimiento del Ilmo. Sr. D. Ramón Ibarrola, ocurrido en Madrid.

Murió como había vivido, es decir, de una manera santa y abrazado por completo á la Cruz de Jesucristo, cuya insignia salvadora fué siempre el norte de sus acciones.

Era su fe católica inquebrantable y la llevó arraigada en su noble pecho hasta el último aliento.

Jamás dió morada en su corazón al odio, vicio que detestaba; solamente aborrecía con todas sus fuerzas los errores modernos y falsas libertades, por creerlos unos y otras enemigos los más implacables de nuestra santa Religión y de la patria.

Contra ellos exclusivamente, y no contra sucesiones dinásticas, desenvainó siempre su espada. Porque no conoció el pundonoroso caballero militar otros amigos y enemigos, sino quienes lo fueron de la Religión católica apostólica romana y de su siempre adorada España.

Nacido el valiente militar señor don Ramón en 1826, tuvo la desgracia de perder, á los siete años, á su padre D. Felipe de Ibarrola y de Mendivil, famoso en nuestra historia patria por haber dado el primer grito de guerra contra los principios revolucionarios y extranjeros en Orduña, comienzo de la primera guerra civil carlista, y por sus repetidas heroicidades en ella en defensa de la justicia y del derecho antiguo español.

Recibió, pues, de los pechos de su madre, mujer devotísima, ayudada de los abuelos D. Juan Félix de Maruri y doña Francisca de Murrieta, la doctrina de la Religión católica, única verdadera, y la piedad ardiente que toda su vida, en público y en privado, practicó y ejerció.

Terminó con resultado brillante su carrera de Estado Mayor, gozando ya entonces de tan caballeresca é ilustre fama, que le solían llamar sus compañeros el caballero militar de la Edad Media, extraviado en la moderna.

Aun después de contraído legítimo y santo Sacramento del Matrimonio, voló en alas de su celo por la verdad religiosa y la tradicional española, á exponer su vida en cien encuentros guerreros en las filas carlistas, donde tremolaba la bandera de Dios, en primer lugar, de la patria y del rey, en segundo.

He aquí cómo habla á este propósito del ilustre finado el notable escritor Julio Noteli, en su conocida obra *Detrás de las trincheras*:

"El Sr. Ibarrola, hombre de fortuna y modelo de esposos, vivía feliz en la frontera esperando la realización del más vivo deseo de su alma. Esperaba un hijo, complemento de su ventura, y sin embargo no vaciló en acudir al peligroso puesto en donde le decían que podía servir á su patria..."

Así escribieron del ilustre oficial de Estado Mayor hasta sus mismos enemigos políticos.

Y finalmente, en estos últimos años de su vida en la corte el coronel Ibarrola, retirado de todo ruido mundanal, no frecuentó otras casas sino las de Dios, para recibir los Santos Sacramentos, dando con ello ejemplo de

mucha devoción á cuantos le miraban; y también la suya, donde por concesión pontificia pudo mandar celebrar Misa y oír la con la piedad y ternura acostumbrada.

Y cuando su larga y penosa enfermedad, sufrida con gran paciencia, fué agravada, recibió los Santos Sacramentos de la Penitencia, del Santísimo Viático y de la Extremaunción; y entre las oraciones del sacerdote, de religiosas de los enfermos, de su esposa é hijos amantísimos, transidos de dolor, entregó su espíritu en manos del Señor Omnipotente que le había creado.

NOTA: Sirvan estos rasgos biográficos de anuncio general, ya que por disposición testamentaria ni se reciben coronas, ni se publican esquelas de defunción.

M.

CRÓNICA

Está de broma el *Diario de Tortosa*.

Y celebra á risotada limpia lo que llama nuestro *desencanto*.

Ya veremos quien será el último en reír.

Desde luego nosotros nos reservamos para última hora.

Pasadas las elecciones del domingo será ocasión de hablar de *desencantos*, y entonces ya le diremos al *Diario* quien es el desencantado.

Después contaremos y sabremos dónde se queda la opinión pública.

Y es más. Sabremos la *fraternidad* que reina entre los pocos que van á tomar parte en el sainete.

Por ahora nos limitamos á saludar compasivamente á los que van á morir.

** El Vice-rector, Claustro de Catedráticos y alumnos del Seminario Conciliar han organizado, para festejar á su excelso Patrón, el Ángel de las Escuelas, Santo Tomás de Aquino, funciones religiosas. Hoy vispera de la festividad del Santo, á las 6 de la tarde, cantarán solemnes completas.

Mañana á las 7 habrá misa de comunión general que dirá el Excelentísimo Sr. Obispo, asistiendo además de los escolares del Seminario los Profesores y alumnos del Colegio de San Lufs.

A las 10 se celebrará el oficio solemne, ocupando la sagrada cátedra el Licdo. Rdo. D. José M.^a Bertran Catedrático de Filosofía.

** Ha subido al cielo, á la tierna edad de tres años, la preciosa niña Anita, hija de don Eduardo Ibero, cajero de la "Sucursal del Banco de España."

A la atribulada familia de la finada enviamos desde estas columnas la expresión de nuestro pésame, deseándole la necesaria resignación cristiana para sobrellevar tan rudo golpe, que ha de hallar seguramente en la piadosa creencia de tener un ángel en el Cielo que interceda á su favor junto al trono del Altísimo.

** Conocidos los amaños, los trampantojos y las combinaciones á que se entregan algunos candidatos á la Diputación provincial, son muchos los electores que han decidido abstenerse de tomar parte en la lucha del domingo.

Aplaudimos semejante decisión, y nos felicitamos de ello, al ver como poco á poco va conociendo el pueblo que sus intereses están reñidos con los intereses de los que se disputan el triunfo en la actual contienda.

Consultorio Médico-Quirúrgico de

JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

¡Al retraimiento, al retraimiento!
Ya llegará, á no tardar, la hora de luchar de veras y con resultado saludable y fructífero.

** Por la Dirección general de Contribuciones se ha dispuesto que se gire una visita de investigación á los pueblos de los partidos de Vendrell, Valls, Gandesa, Reus y Tortosa por los oficiales nombrados al efecto señores Fernández y Beltrán.

** Ha tomado posesión de la escuela de niños de Fatarella el maestro propietario D: José Roigé Gibert.

** La guardia civil de Alcanar comunica que en la tarde del 25 le fué robado á un vecino de aquella un billete de 50 pesetas, creyendo que el autor del robo salió para Oliva (Valencia), su población natal.

Se ha dado el correspondiente aviso á las autoridades de aquella ciudad.

** En el Centro superior de Enseñanza de esta provincia se han recibido los títulos de maestra de primera enseñanza superior á favor de D.ª María del Pilar Soler y Cañellas natural de Tarragona y D.ª Catalina Ferrer Majordom, de Amposta.

** Proclamado por la Asamblea regionalista en Reus el lunes último, se dá como seguro que luchará en las próximas elecciones generales por la circunscripción como candidato católico regionalista don Fernando de Querol y de Bofarull.

** Reina un tiempo verdaderamente primaveral. Fulge el sol en todo su esplendor y la campaña empieza á lucir la verdegueante perspectiva de los trigales y de los primerizos vegetales en flor.

** Circulan por esta ciudad *candidateaturas* para todos los gustos. Las hay con uno con dos y con tres nombres. Las hay de combinación en que aparecen barajados blancos y negros. En unas los extremos se tocan y otras, las únicas de ley, se ha procurado guardar las formas, escribiendo los nombres de los candidatos por grupos de filiación política.

En fin que las respectivas fracciones discurren que rabian para ver quien la pega á quien.

Veremos cuales patos son llevados al agua.

** Mañana, sábado, 7, en la Capilla del Sagrario de la Sta. Iglesia Catedral, desde el toque de Oración hasta las once, se celebrarán misas en sufragio del alma del finado don Antonio Mercé y Balaguer.

R. I. P.
** Al soldado de Infantería de Marina José Queral Casanova se ha concedido el pase á Reserva activa como quinto de 1898 y autorización para contraer matrimonio.

** Nos dicen de Catí que se están llevando á cabo algunas obras y reformas de importancia en el santuario de Ntra. Sra. de la Avellá que verán con gusto las numerosas familias de esta comarca que durante el verano van á tomar aguas en aquel celebrado balneario.

Variado

Adios Venecia

Venecia, con todas sus calles adoquinadas ó asfaltadas como cualquier población vulgar, no es Venecia.

Los poetas, los soñadores, que ahora buscan en las orillas de sus canales el encanto y la dulzura melancólica que sólo se encuentran en la ciudad lacustre, variarán muy pronto el rumbo de sus peregrinaciones, ahuyentados por el estrépito de los vehículos, entre el cual tal vez jay! se destaque el timbre amenazador de los tranvías eléctricos, disparados por la hermosa arteria que hoy forma el Gran Canal.

Así la anuncia una revista extranjera.

El mar ha comenzado á absorber el agua de las lagunas venecianas, y todos los días, durante varias horas, los canales se quedan secos por completo.

Nadie en Venecia recuerda que haya ocurrido nunca un fenómeno semejante y que no es posible explicar.

En los últimos tiempos el refluo ha llegado hasta dejar en seco el Gran Canal.

Desde lo alto de los puentes en esas horas se ven las góndolas y otras embarcaciones acostadas sobre la arena. Los grandes vapores que hacen el servicio entre Venecia y Trieste no se pueden aproximar á la ciudad y tienen que detenerse cerca de Chioggia.

Parece que este fenómeno se acentúa cada vez más, y la revista á que alude cree que, antes de 20 años Venecia se hallará metamorfoseada en una población como las restantes de Italia.

Ceuta por Gibraltar

Comunican de Londres, que el periódico *The Trust* expresa su esperanza de que los miembros del Parlamento inglés estudiarán el proyecto de cambio de Gibraltar por Ceuta.

El referido periódico defiende este proyecto diciendo que con los adelantos de la artillería moderna, difícilmente puede la plaza de Gibraltar verse libre del fuego de las plazas españolas, y además que, en caso de bloqueo, habría grandes dificultades para que los buques ingleses pudieran aprovisionarse en Gibraltar.

Por eso sería ventajoso para Inglaterra, el cambio de dicha plaza por la de Ceuta, cosa que, á juicio del *The Trust*, sería bien recibida por España.

Concluye diciendo que la única dificultad que podría haber para realizar este proyecto, sería la protesta de Francia, y esta dificultad no sería insuperable.

TELEGRAMAS

El cañón González Rueda

Dicen de Cádiz que dentro de pocos días, en el polígono de Torregor-

da, se verificarán pruebas de los proyectiles del cañón González Rueda.

Se espera al ilustre inventor, que en Francia ha sido objeto de grandes muestras de simpatía.

A favor de la circular

Según se ha manifestado en un centro oficial se ha dado el caso de que algunos candidatos canalejistas, romeritas y republicanos han pedido á sus gobernadores civiles respectivos que se cumpla en toda su integridad la circular del ministro de la Gobernación y que se envíen delegados á los distritos correspondientes.

Visita de cortesía

El Nuncio de Su Santidad ha cumplimentado á la familia real para devolverle la visita de felicitación que le hicieron con motivo del aniversario Pontificio del Papa León XIII.

Mañana hará lo propio el señor Obispo de Palencia.

Encargo

El ministro de Gracia y Justicia ha telegrafado á todos los presidentes de Audiencia encargándoles faciliten habitación á los Notarios que salgan de sus residencias por motivos electorales.

Concurso desierto

La Comisión encargada de la erección de un monumento nacional dedicado á las víctimas de nuestras guerras coloniales, ha declarado desierto el concurso, ampliando el plazo para la admisión de proyectos dos meses más.

Importante fraude

Se ha descubierto un importante desfalco cometido por el habilitado del Gobierno civil.

Las sumas "distraídas", ascienden en conjunto á 102.000 pesetas.

Empleaba las cantidades sustraídas en adelantar pagas á los funcionarios de dicho centro, por lo que cobraba crecidos intereses.

Le ha denunciado el inspector señor Pomés, con el que efectuó una de las operaciones indicadas.

Últimas noticias

Madrid.—Telegrafían de Cádiz que arrecian los disgustos contra el señor Sánchez Toca.

Asegúrase que ningún marino aceptará los nombramientos para las capitanías de puerto.

Dícese que el señor Fernández de Celis tampoco aceptará la capitanía general.

Créese, no obstante, que no faltarán marinos dispuestos á secundar al señor Sánchez Toca en la supresión de gajes y abusos que han sido cau-

sa de que el país no tenga ningún interés por la marina de guerra.

Extranjero

El Vaticano y Francia

París.—Cree "Le Matin", que Mister Delcassé ha recibido del Vaticano una rotunda negativa en el asunto concerniente al derecho relativo al nombramiento de Obispos.

Deduca de ello el mencionado periódico que la resistencia del Vaticano implica una amenaza de denuncia del Concordato.

El Papa

El periódico "El Mensajero", de Roma, dice que el Papa está acatarrado y que la debilidad que sufre se debe á la disentería que padece, pero que no hay motivo de alarma alguna.

De seguir las indicaciones y consejos de los médicos se repondrá muy pronto.

El Jubileo

El Papa rodeado de 50 Cardenales, Guardias Nobles y los generales de todas las Ordenes, recibió á los fieles.

Su Santidad fué objeto de una frenética manifestación de entusiasmo.

Más de 60 000 fieles entonaron un "Te-Deum".

La plaza de San Pedro ofreció imponente aspecto.

De Filipinas

París.—Se han recibido noticias de Manila dando cuenta de que la ciudad de Us, en la provincia de Albay, ha caído en poder de una partida de filipinos, quienes sorprendieron á la guarnición norteamericana, desarmando á los soldados y á la policía.

APRENDICES

Se necesitan en esta imprenta.
Ganarán del primer día.

Se alquilan

el entresuelo y dos tiendas con pisos bajos en la casa número 13 de la calle de la Cruera frente la Catedral.

En la misma casa darán razón y se necesita un portero, al cual se dará habitación en ella.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

A. OLIVERES

MEDICO

Ex-alumno de los Hospitales de París
Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos
del Dr. Galezowski.

Consulta de 11 á 1.—Pasaje Franquet, Pral.—TORTOSA.

